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Нижней Туре – 256 лет К Дню железнодорожника

Нижнетуринский 
«аппендикс» здоров

Нижнетуринская железнодорожная вет-
ка обеспечивает пригородное сообщение, и 
жизнь без железной дороги даже в такой про-
винции, как наша, представить невозможно. 
Как доказательство подобного утверждения 
количество билетов на поезда, проданное 
только в июне этого года: 2890 билетов даль-
него сообщения и 990 – пригородного. По-
нятно, что наплыв объясняется летним сезо-
ном. Однако степень ответственности в рабо-
те железнодорожников такова, что если что-
то не работает больше часа, то на устранение 
отказов немедленно выезжает вышестоящее 
руководство.
Андрей Павлович Аквинцев руководит стан-

цией Нижняя Тура, Мир с 1993 года, то есть уже 
17 лет. По его мнению, жизнь на же-
лезной дороге постоянно идет сво-
им чередом: пассажирооборот еже-
годно примерно в одинаковом режи-
ме, иными словами, кто из пассажи-
ров пользовался железнодорожным 
транспортом, тот и пользуется. За 
эти годы изменилась система руко-
водства станциями, сократили штат, 
экономят электроэнергию, но рабо-
та осталась прежней. Ее ни рефор-
мы, ни кризис не меняют. Нижнету-
ринский, если можно так выразить-
ся, «аппендикс», отросток от рос-
сийского железнодорожного «орга-
низма», грузит, выгружает, обслу-
живает электрички. И если раньше, 
бывало, в месяц по 300 вагонов за-
гружали, то сейчас от силы 15 на-
берется. Раньше в штате числилось 
43 человека, теперь справляются 
вдесятером. По нынешним меркам 
на объемы погрузок железнодорож-
ники не жалуются, не «кризисуют», 
так сказать. И все-таки путейцев 
станции Нижняя Тура не хватает.

Не изменилось главное – рабо-
та идет по плану. Составляются и 
реализуются годовые планы теку-
щих и капитальных ремонтов пу-

тей, обновления вагонов, средства на все идут 
«сверху», из головного управления – по мере не-
обходимости. Коренного переустройства за 17 
лет не было, да и, видимо, уже не будет – эконо-
мически нецелесообразно. Это в столицах осо-
временивают вокзалы, подают к перронам фир-
менные поезда с новыми вагонами, а нам это ни 
к чему, работала бы железнодорожная станция – 
да и все.

Кто пользуется железнодорожным транспор-
том, тот знает, что нас в провинции не коснулись 
инновационные реформы, но затронула компью-
теризация российской железной дороги. Кассиру, 
чтобы продать билет, достаточно зайти в общую 
Сеть, узнать информацию о его наличии. Время 
ожидания, конечно же, сократилось значитель-
но. И в этом смысле нужно отметить кассиров 
на станции Нижняя Тура, а особенно на станции 
Мир. Терпеливо, вежливо, грамотно вам подбе-
рут билет в любой конец страны и обратно, учтут 

и временные промежутки между поездами (если с 
пересадкой), и необходимую вам стоимость биле-
тов. Резкий ответ железнодорожного кассира «Би-
летов нет!» в прошлом.

В настоящем у всех работников железной доро-
ги есть одна отличительная черта – они живут по 
московскому времени. Расписание движения по-
ездов, работы касс – по московскому времени, на 
компьютерах установлено московское время. В го-
ловах у них, наверное, случается путаница. Но в 
работе – никогда. Все четко, строго по расписа-
нию, не отклоняясь от плана, и такая здоровая ста-
бильность так же необходима, как сама железно-
дорожная станция в провинции.

Ксения РУССКАЯ.
Фото автора.

Везет тому, кто родился в разгар лета 
и день рождения может отпраздновать 
на свежем воздухе. Так повезло и Ниж-
ней Туре. 24 июля на городской пло-
щади нижнетуринцы отметили 256-ю 
годовщину основания родного города. 
Погода присоединилась к празднова-
нию и весь день радовала солнцем.
С самого утра организаторы начали кро-

потливую работу по подготовке к празднику. 
Вся программа Дня города была посвяще-
на одной общей теме – подведению итогов 
первого этапа благотворительного марафо-
на «Дорога к храму» по строительству хра-
ма Иоанна, Митрополита Тобольского. Тор-
жественная часть праздника началась с по-
здравлений главы Нижнетуринского город-
ского округа Федора Телепаева и почетно-
го гостя праздника – главы городского окру-
га «Город Лесной» Виктора Гришина. Фе-
дор Петрович и Виктор Васильевич, конечно 
же, пожелали городу и горожанам здоровья, 
успехов и светлого будущего.

Традиционно и в этом году центральная 
площадь города была украшена множе-
ством детских аттракционов, которые стали 
отличным дополнением к веселой игровой 
театрализованной программе Дворца куль-
туры. Во второй раз в день рождения горо-
да проводился молодежный конкурс команд 
групп поддержки «Черлидинг». Четыре ко-
манды соревновались в умении виртуозно 
танцевать не только подготовленную про-
грамму движений, но и проявить себя в им-
провизации. Молодежь осталась довольна 
зрелищем.

На городской площади состоялся и за-
ключительный этап городского конкурса 
«Мини-мисс». Маленькие принцессы прош-
ли по сцене в своих шикарных платьях, и 
умилению публики не было предела. По за-
мыслу организаторов каждая участница бы-
ла отмечена в своей номинации и, конечно 
же, получила подарок.

Несомненным украшением праздни-
ка стала акция Молодежного совета «Сбе-
жавшие невесты», проводимая в нашем го-
роде впервые при финансовой поддерж-

и жив¸т по московскому времени

От имени руководства станций Нижняя Тура, Мир, ГРЭС 
и Выя, а также профсоюзного комитета сердечно поздрав-
ляем всех железнодорожников Нижнетуринского района и 
города Лесного с профессиональным праздником – Днем же-
лезнодорожника.

За 170 с небольшим лет с момента появления желез-
ных дорог в России их роль значительно возросла. На всех 
этапах своей истории железнодорожники вносили большой 
вклад в укрепление экономики и обороноспособности Рос-
сийского государства. Стальные магистрали всегда были 
образцом реализации передовых инженеров и видных госу-
дарственных деятелей, служили отправной точкой для по-
зитивных изменений в стране.

Нынешний этап развития компании предполагает корен-
ную реорганизацию структуры железнодорожного транс-
порта, обновление инфраструктуры и подвижного состава, 
внедрение инновационных технологий. Причем эта задача 
реализована, несмотря на тяжелые условия, обусловленные 
финансово-экономическим кризисом.

С праздником вас, дорогие друзья, желаем вам и вашим 
близким крепкого здоровья, благополучия, счастья, новых 
успехов в труде.

Андрей АКВИНЦЕВ, 
начальник станции Нижняя Тура, Мир.

Крепкого вам здоровья и счастья!

ке администрации НТГО, СПАО СУС, СКБ-
банка, студии загара «Манго», кафе «Ка-
мин», местного отделения партии «Единая 
Россия» и многих других спонсоров и пар-
тнеров. 

Вечером подводились итоги первого эта-
па благотворительного марафона «Дорога 
к храму». Председатель фонда Анатолий 
Коротаев, настоятель храма иерей Анато-
лий Кузнецов и глава округа вручили сер-
тификаты крупным жертвователям, а также 
благодарственные письма организаторам 
за активное участие в подготовке и прове-
дении марафона. Силами фонда и всех жи-
телей нашего города собрано более поло-
вины необходимой суммы на реализацию 
поставленных в этом году задач. Храм по-
строим, как и во все времена, всем миром.

Вечерняя программа началась с кон-
церта «Наш шансон», подготовленного со-
листами и коллективами муниципального 
учреждения «Дворец культуры». И, конеч-
но, в качестве подарка всем горожанам ко 
дню рождения их любимого города – высту-
пления артистов из Екатеринбурга. Народу 
представлены вокальный проект «Ультра», 
танцевальная группа «Лаки» и вокально-
инструментальная группа «Перекресток». 
Настроение публики благодаря всем высту-
павшим артистам продержалось на подъе-
ме до самого позднего вечера. Каждый по-
старался провести этот день с максималь-
ной пользой и удовольствием. Особенно 
девушки, решившиеся выйти на городскую 
площадь в шикарных свадебных нарядах.

Можно провести аналогию: дефиле лю-
бого кутюрье обязательно завершается вы-
ходом невесты в свадебном платье. Эта 
традиция закладывает успех для новой, 
следующей коллекции. По аналогии при-
сутствие красавиц-невест на празднова-
нии Дня города в рамках благотворительно-
го марафона закладывает успех для разви-
тия и процветания Нижней Туры, а конкрет-
но – для строительства в городе красивого 
храма.

Андрей ПОСТОВАЛОВ.
Фото Сергея ФЕДОРОВА. 

Невесты в день рождения – 
это к удаче!

Свадебный сезон

Что такое свадьба? 
Марш Мендельсона и 200 рублей госпошлины
А если серьезно, то у работников отдела 
ЗАГС города Нижняя Тура кроме регистра-
ции браков много другой работы. Один 
только архив здесь ведется с 1919 года. Мы 
беседуем с начальником отдела ЗАГС горо-
да Нижняя Тура Валентиной Карловой:
- В нашей компетенции регистрация новорож-

денных, разводов, установление отцовства (ес-
ли граждане не состоят в браке, а просто хотят, 
чтобы их ребенок был записан на отца), записи 
об усыновлении детей по решению суда, отметки 
о лишении родительских прав, справки для Пен-
сионного фонда (в случаях, когда люди обраща-
ются за материнским капиталом). Кроме того, у 
нас ведется архив, записи в котором хранятся сто 
лет. К примеру, в 1997 году в Государственный ар-
хив переданы документы начала двадцатого ве-
ка, старинные церковные книги.

Еще мы занимаемся различными исправле-
ниями в документах, предварительно установив 
подлинность этих исправлений (исследуем доку-
менты, присланные по запросам из других горо-
дов и даже других стран). Словом, стараемся лю-
дям помочь.

- Что касается регистрации браков. Слы-
шала жалобы, что в Нижней Туре непрезента-
бельный ЗАГС…

- В 2006 году, как только нас вывели из-под му-
ниципалитета и передали в Управление ЗАГС 
Свердловской области, мы начали ремонт на 
средства области. Закончили его буквально на 
позапрошлой неделе. Теперь у нас очень даже 
неплохо. Помещение, конечно, небольшое (мы 
здесь находимся с 1973 года), но кому тесно, 
можем провести регистрацию брака и во Двор-

це культуры, и в администрации (по договорен-
ности). Если очень нужно, то можно и в субботу 
брак зарегистрировать. Но с каждым годом на са-
му церемонию регистрации брака приходит все 
меньше и меньше людей, поэтому места хватает.

От нас, строго говоря, мало что зависит, ЗАГС 
Нижней Туры под юрисдикцией области, город 
никак не помогает. В свое время нам предлага-
ли другое помещение, но там возникли сложно-
сти с ремонтом.

- Сейчас самое свадебное время…
- Конечно, жениться люди предпочитают боль-

ше летом, у нас в мае было всего восемь пар. В 
этом году на 19 июля уже зарегистрировались 
152 пары, это больше, чем в прошлом году (125 
пар). Что интересно, в Нижней Туре в основном 
регистрируются граждане из Лесного. Это объяс-
нимо. Если невесты из Верхотурья, Качканара, 
Екатеринбурга, Верхней Салды, Нижнего Тагила 
и не имеют входа в Лесной, заявления приходит-
ся подавать сюда. 

- Количество зарегистрированных бра-
ков сегодня не говорит о количестве семей в 
стране, потому что распространен граждан-
ский брак. Как Вы относитесь к гражданско-
му браку?

- Это личное дело каждого. Можно же уста-
новить отцовство. Люди ждут от брака чего-то 
сверхъестественного, думают, что сразу будут и 
машина, и квартира, и большие деньги. А граж-
данским браком живут, пока не рождается ребе-
нок. Или, например, нужно оформить ипотеку на 
жилье. Тогда вынуждены регистрировать отно-
шения. Хотя только штамп в паспорте, как тако-
вой, семью не удержит.

- С некоторых пор в ЗАГСе можно сменить 
и имя, и фамилию. Много ли таких желаю-
щих?

- В этом году было 14 человек. Причины раз-
личные. Кто-то хочет фамилию отчима или мате-
ри, кто-то – что-нибудь особенное, якобы жизнь 
сразу изменится, женщины возвращают добрач-
ную фамилию, чтобы нести другую карму; кто-то 
говорит, что похож на немца и ему нужна немец-
кая фамилия...

- Валентина Дмитриевна, Вы уже 23 года за-
нимаетесь благим делом, в счастливые мо-
менты жизни людей пребываете… Люди ме-
няются?

- Люди такие же счастливые, радостные, до-
вольные. Родители очень довольны. По многим 
парам видно, что уживутся. По некоторым 
сразу видно, что нет. Но процесс не остано-
вишь, потому что в большинстве случаев 
регистрируются уже в ожидании ребенка.

- Много ли ребятишек родилось уже в 
этом году?

- В прошлом году на это время родилось 
195 детей, в этом году – 194. Так сказать, 
ровно идем.

По большому счету, когда очень хочется 
пожениться и жить вместе, фешенебель-
ность ЗАГСа для многих пар особого зна-
чения не имеет. Тем более что в большин-
стве случаев регистрируют отношения па-
ры из семей среднего и малого достатка. 
Обеспеченные люди предпочитают заклю-
чать брачный договор и регистрировать от-
ношения где-нибудь в столицах. Но окон-
чание ремонта в Нижнетуринском ЗАГСе – 

это хорошая новость. Плохая новость, что до сих 
пор у ЗАГСа подпрыгивают на колдобинах кра-
сиво украшенные к свадьбам машины, – комму-
нальные службы никак не заровняют раскопки, 
оставшиеся после прорванных коммуникаций. 
Специалисты утверждают, что должно утрамбо-
ваться само – после дождей, а потом и выравни-
вать можно. Коммунальщики так и заявляют: на-
до подождать, пока земля осядет. Но ведь лето 
же! Молодожены ждать не хотят! Вот и приходит-
ся самой Валентине Дмитриевне хотя бы кам-
ни раскидывать, чтобы невесты не спотыкались. 
Смешно до слез. Как будто в ЗАГСе нет больше 
никакой другой работы…

Интервью вела Ольга АЛЕКСАНДРОВА.

В ЗАГСе Нижней Туры регистрируются в основном граждане из Лесного

Столько невест сразу Нижняя Тура увидела впервые.

Станция Мир встречает поезд.


